

## Vida de la Academia

La Academia Antioqueña de Historia reanudó actividades administrativas este año, el lunes 18 de enero. El jueves siguiente, se reunió la Junta Directiva para planear las actividades, y elaborar la agenda de trabajo en el 2016.

### Presencia en eventos

Invitada a diversos actos, siempre ha habido una representación de la Academia, así:

- En la celebración de un nuevo aniversario del combate de Chorros Blancos, en el que el General Córdova derrotó definitivamente a los españoles del territorio antioqueño, siguiendo hacia la costa atlántica para acabar con los realistas que aún ofrecían resistencia.
- En la celebración de los 400 años de la fundación de San Jerónimo.
- En los diversos actos de la celebración de los 400 años de la creación del poblado de Indios de San Lorenzo, llevados a cabo en la emblemática “Casa Barrientos” de la avenida La Playa. En ese lugar llevó la palabra el académico don Germán Suárez Escudero, quien disertó sobre la importancia de ese poblado.
- También algunos académicos se hicieron presentes en el parque de la Presidenta, y en los actos que se llevaron a cabo en el parque de El Poblado.
- En la inauguración de la sede del Centro de Historia de Envigado, llevó la palabra el vicepresidente don Orestes Zuluaga Salazar.
- En la entrega de premios IDEA a la investigación histórica, llevó la palabra la presidenta doña Socorro Inés Restrepo Restrepo.

- En la Jornada Caldas, realizada por la Academia de ciencias exactas, físicas y naturales, en homenaje al Sabio Caldas en el bicentenario de su muerte, asistieron algunos académicos. Llevó la palabra en el foro de cierre, la presidenta doña Socorro Inés Restrepo.
- La Academia hizo presencia en el homenaje que el Museo Histórico de El Peñol, dirigido por don José Nevardo García Giraldo, rindió al académico don Juan Guillermo Restrepo Restrepo, en el 4.º aniversario de su fallecimiento, con la apertura de la Sala Bolivariana, con la colección bolivariana del académico Restrepo.

### **Espacios académicos promovidos por la Academia**

Los académicos Alba Inés David Bravo, Gloria Isabel Muñoz Castañeda, don Rafael Iván Toro Gutiérrez y don Ricardo Zuluaga Gil, estuvieron al frente del Taller de Investigación Histórica. Hubo una muy nutrida asistencia tanto de académicos, como de miembros de los Centros de Historia del Departamento.

Se realizó también el Encuentro anual de los Centros de Historia. Ponentes, don José Nevardo García Giraldo y don Rafael Iván Toro Gutiérrez.

Los conversatorios mensuales se continuaron este año, con muy buena respuesta del público que ya es habitual; se han tratado los siguientes temas: La creación del poblado de San Lorenzo de Aburrá, La fundación de Medellín, Reconquista española en Antioquia, Régimen del terror, Los criollos en el régimen del terror.

### **Presentación de libros**

En el recinto de la Academia, el doctor Gabriel Naranjo Pizano presentó el libro *La saga de los Pizano*. Una muy bien documentada genealogía, alrededor de la cual se desarrolla una novela, con visos de realidad.

Igualmente se presentó el libro *La saga de los Botero*, de don Jaime Botero Echeverri, genealogía de algunas familias sonsoneñas.

## **Conferencias académicas**

En la sesión ordinaria mensual, se dictaron las siguientes conferencias:

Jaime Jaramillo Uribe, In Memoriam. Conferencista, don Luis Javier Villegas Botero

Agustín Goovaerts en el concepto cultural de Medellín. Conferencista, doña Mercedes Lucía Vélez Withe

Cano, en el sesquicentenario de su nacimiento. Conferencista don Carlos Mauricio Restrepo Gil.

Santander, de la cuna al Colegio de San Bartolomé. Conferencista, don Demetrio Quintero Quintero

Antioquia Antigua. Conferencista don Norberto Vélez Escobar

Las conferencias académicas estuvieron abiertas al público, con una buena asistencia.

## **Otras actividades de la Academia**

La Junta Directiva realizó una visita a la nueva directora del Instituto de Cultura, doctora Laura Emilse Marulanda; y a su vez, la Academia tuvo el gusto de recibirla, mostrar las instalaciones, y hablar de la obra que realiza la Academia.

El auditorio estuvo al servicio de algunas entidades culturales, con el fin de realizar sus actividades.

La Academia hace presencia en la página Web, Facebook, Twitter e Instagram. Invitamos a los lectores a visitarnos.

